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港股通使用額度創新高
張華峰：深港通推出後來港投資會進一步增高

AIG傳減持財險套現39.3億
香港文匯報訊（記者 陳堡明）外電報道，美國國

際集團（AIG）擬出售中國財險（2328）的股份，最
多套現約39.3億元。報道稱，AIG是次將出售2.54
億股財險股份，配售價每股介乎15元至15.48元，較

昨日財險的收市價15.8元，折讓2.03%至5.06%。
AIG自財險2003年於本港上市，就以戰略投資

者身份持股至今，減持後AIG仍持有9.9%的財險
股份。

香港文匯報訊（記者張易）中國太保（2601）產險
業務去年現六年來首虧，前五大險種均未能實現承保
盈利，太保董事長兼總經理顧越昨出席業績會時，重
申對虧損抱歉及不安，又指有信心上述險種年內可轉
盈，實現承保盈利。

綜合成本率按年升4.3個百分點
期內，產險綜合成本率按年升 4.3 個百分點至
103.8%。對於承保錄得虧損，顧越解釋，主因新增未
決賠款準備金增至約27億元（人民幣，下同），該因
素令綜合成本率上升3.6個百分點。

投資組合方面，去年總投資收益按年增32.9%至
419.73億元。總經理于業明透露，最大貢獻來自權益
投資組合，去年表現優於滬深300指數。他續稱，過
去3至4年，集團權益組合在A股疲弱情況下，淨增長
仍超過定息存款，而今年中期依然看好權益市場。
至於定息資產，雖然行業整體利率下調，但於長線
投資配置仍有價值。于氏指，太保去年增加3A級債券
持有量，於投資組合佔比上升約3%，今年會繼續關
注。利率債方面，相信貨幣和利率政策今年會雙向不
斷反覆波動，對集團是利好。
不過，權益類資產在去年投資佔比不增反減，副總
裁兼財務負責人潘艷紅解釋，資產配置首務是穩定和
可持續，故優先考慮固定收益產品。去年固定資產收
益處於高位，故增加該板塊資產配置。而權益類因為
波動和風險較大，集團出於穩定考慮有所減持。她
指，今年會增加權益類投資靈活度，予受託人把握市
場增長的機會。

國務院去年出台保險業新《國十條》及《關於加快
發展商業健康保險的若干意見》，顧越稱，未來會開
拓健康險領域，亦看好內地居家養老保險，料上海落
實養老保險個人稅遞延後，保費規模可達50億至70
億元。至於農險，希望3年內成為集團僅次於車險的
業務。

人保稱暫無A股上市計劃
另外，中國人保集團（1339）董事長吳焰昨重申，

目前無A股上市計劃。對於內地逐步放寬資金投資
「滬港通」，他表示高度關注，並指將在香港設立資
產管理公司，加強與旗下內地公司合作。集團去年壽
險新業務價值增長放緩，管理層預期，今年仍可望完
成雙位數增長目標。
至於內地車險費率改革下個月實施，人保旗下中國
財險（2328）副董事長郭生臣相信，市場不會引發大
規模價格戰，並指對大型保險公司有利。

太保料產險業務今年扭虧

福耀暗盤最多賺728元 信銀推「鑽石財富管理」
香港文匯報訊（記者 黃萃華）
信銀國際昨推出針對內地及本港
高端客戶跨境需要的「鑽石財富
管理」服務，針對總資產400萬元
或300萬元人民幣以上客戶，該服
務平台母公司中信銀行(0998)已經
實行，而今次信銀國際推出的新
服務平台，可讓內地及本港的服
務對接。

針對內地及本港高端客
中信銀行行長李慶萍指，是次

推出的資產管理服務平台是針對
內地及本港高端客戶，對海外及
全球資產配置的需求而推出，有
效整合兩行的客戶資源及產品服
務資源。是次服務內容涵蓋證券
交易、基金、債券、結構性產
品、保險、外匯及黃金保證金交
易服務、保費融資、有抵押貸款
等。
集團去年香港及新加坡的人民

幣客戶存款增長12%，過去兩年
跨境人民幣貿易結算增長達

67%，而經中信銀行及中信集團
系內公司轉介業務收入上升
63%。信銀國際替任行政總裁吳
秋玉表示，內地客戶對跨境需求
不斷上升，過去4年，母公司轉介
予該行的私人銀行業務每年以倍
數增長，而去年轉介新增客戶及
聯動總收益分別增加3倍，期望推
出此服務後，跨境高端客戶數目
可於未來3年最少增長5倍，進一
步拓展跨境私人財富管理高端市
場。
被問到人民幣有關問題，吳秋

玉表示，該行推出存款息率4.5%
優惠後，日均新造人民幣存款上
升30%，符合預期效果。而今年
首兩個月人民幣資金池有收縮
跡，而人民幣匯率變得雙向波
動，一般市民兌換人民幣需求增
長比去年慢，惟本港人民幣貸款
需求上升，令首季人民幣資金較
為緊絀，預計人民幣匯率未來或
會輕微向下，至第四季才會回
升。

香港文匯報訊（記者陳楚倩）福耀玻璃H
股(3606)及韓國相機模組供應商高偉電子
(1415)今日掛牌，兩者在上市前夕暗盤表現各
異，福耀玻璃每手最多賺728元，並以上限定
價，其公開招股獲44倍的超額認購，一人一
手。國際發售亦獲大幅超額認購。至於高偉
電子暗盤則一手最多蝕90元，以近下限定
價。
福耀玻璃H股昨晚場外交易活躍，據輝立
交易場資料顯示，其暗盤價收報18.62元，較
招股價16.8元升近11%。不計手續費，投資
者一手最多賺728元。高偉電子暗盤收報4.16
元，較招股價4.25元跌2.12%，不計手續費，
每手1,000股蝕90元。

廣發凍資傳逾2500億
今年「凍資王」廣發証券H股(1776)昨截止
公開發售，市傳共錄得逾180倍超額認購，凍
資至少逾2,500億元。由於公司尚未公布正式
數據，市場預計其超購倍數及凍資金額有機
會進一步攀升，更料該行將以上限定價(其招
股價介乎15.65至18.85元)。中泛控股(0715)昨
公布，旗下中泛國際資產管理將透過Geoswift
在廣發証券H股股份全球發售時認購總額不

超過1億美元的股份。
近日券商股當炒，消息指已籌備在港上市

多時的內地老牌投行中國國際金融公司(中金)
擬在本周向港交所(0388)遞交A1上市申請，
並很大機會緊隨華泰證券5、6月上市後接
力。市場預計中金集資有機會達200億元。

現恒入場費4040元
此外，本港地基業承建商現恒建築(1500)昨

公布IPO上市計劃，集團公開發售及配售共2
億股，當中1.8億股(1.4億股新股及4,000萬股
舊股)為配售部分，餘下2,000萬股為本港公開
發售。發售價介乎0.4至0.8元，每手買賣單
位5,000股，入場費4,040.31元。現恒建築今
日起招股，下周四截止，並於下月16日主板
掛牌。東英亞洲為是次上市獨家保薦人。
公司表示，擬建議上市後將不少於應佔溢

利及全面收入總額的30%作派發股息。若按
招股價範圍中位數0.6元計，集資所得款項淨
額約7,240萬元。當中55%擬用作發行未來項
目的履約保證融資；20%用於未來三年購買
機器設備；15%用作未來三年招聘額外員
工；餘下10%用作一般營運資金。若行使超
額配股權後，集資額最多約1.84億元。
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香港文匯報訊 (記者 周紹基）海通證券
(6837)去年純利同比急升逾91%，該行財務
總監李礎前表示，中國未來資本市場發展
良好，且有很多的機會，相信今年經紀業
務交易量會較去年更多，融資融券數量亦
增加，資產管理隨着人民幣國際化、「深
港通」開放等，亦有利該行及整個行業的
發展。

叫停「兩融」新開戶影響微
對於該行於1月19日被罰暫停「兩融」

業務新開戶，海通董事會秘書金曉斌稱，
市場過度解讀有關訊息，海通並無重大違
規事項，此舉並不是打壓股市或市場，而
是保護投資者利益，而「兩融」業務被規
範的方向是健康，該行正積極應對及評
估，相信新開戶涉及佔收入不到2,000萬元
人民幣，所以影響有限。
他續指，目前內地市場仍以散戶為主，近

半年市況好轉，令客戶對融資需求上升，雖
然風險有所增加，但情況尚屬可控，暫無聽
到將會有收緊金融政策的傳言。
問及有關內地發展期權產品，海通董事

會秘書及戰略發展部主任黃正紅指出，因
目前門檻較高，所以初期貢獻小，但隨着
未來發展空間很大，相信將成為一重要之
增長點。

負債量大增仍處合理範圍
海通去年的負債量，由2013年的105億元增至

2,083億元，金曉斌指增長屬合理範圍，因要配合公
司發展，同時將債務組合由短期轉為長期，公司槓
桿率大約在3.76倍，相信未來隨着公司發展步伐，
會繼續以股權及債務融資，槓桿率維持3至5倍，但
相信4倍水平較為合適。
對於內地或開放銀行業參與證券業務，黃正紅指

出，銀行競爭一直都存在，但於證券、資產管理及
債券方面，證券行都走得較銀行更前，所以無懼銀
行加入競爭，反而互聯網公司帶來的壓力更大，該
行積極以增值服務吸引投資者。
他又指該行一直有注意海外收購機會，但暫時未

有打算，會先把重點放於海通國際(0665)剛完成收購
之日本及葡萄牙兩個項目。

香港文匯報訊 金管局昨日公布，根據季度統計資
料，於去年第4季末，在市面流通的信用卡總數為
1,880萬張，按季上升1.7%，按年上升3.8%。信用卡
交易量及金額（包括零售銷售及現金貸款）容易受季
節因素及整體經濟環境影響，走勢較為波動。
在去年第4季，信用卡總交易量為12,780萬宗，

較上一季增加3.9%，較2013年同期則增加4.1%。
去年第4季的信用卡交易總額為1,511億元，較上一
季增加9.6%，與2013年同期比較增加6.4%。
扣賬卡方面，在去年第4季，涉及零售銷售及支
付賬單的扣賬卡總交易量按季增加9%至3,110萬
宗，總額則按季增加15.2%至663億元。與2013年
同期比較，去年第 4季的扣賬卡總交易量增加
4.7%，總額增加8%。

張麗玲任金管局助理總裁
另外，金管局宣布，財政司司長在聽取外匯基金

諮詢委員會轄下管治委員會的意見後，已批准委任
張麗玲為助理總裁（經濟研究），由明日起生效，
她亦會兼任香港金融研究中心主任。

港上季信用卡交易總額增6.4%

百奧今年推兩款兒童遊戲
香港文匯報訊（記者 梁偉聰）現今不少小朋友已
經機不離手，內地遊戲公司百奧家庭互動(2100)更看
準0至7歲的市場。首席策略官及首席財務官楊家康
昨日在業績記者會上表示，公司未來將重點投放於發
展0至7歲兒童的遊戲，方法包括透過收購或自行研
發，以及將電腦遊戲手機化，預計今年將推出兩至三
款遊戲。
楊家康指出，雖然電腦遊戲增長速度較手機遊戲

慢，但仍有穩步升幅，未來會視乎巿場需要改變業
務比例。未來會優化原有產品，即核心的7至14歲
兒童遊戲，而手機遊戲方面則可能會採用外包方式
運作，與其他公司聯合推廣。另外亦會推出一款適
合15至17歲的青少年的遊戲，料會短期內推出。
於每戶收入(ARQPA)去年第三、四季持續下跌，

楊家康解釋指，主要因為首季太高，認為現第四季
才是合理水平，長遠仍會維持低收費方針，希望可
以吸引更多客戶。

香港文匯報訊 (記者 周紹基) 立法會金融服務界議員張華峰昨表

示，內地上周五落實開放公募基金及社保基金，可直接利用「港股

通」投資港股，不需再依靠QDII的配額，結果首日反應理想，大幅

刺激了港股的成交外，也使港股通的單日使用額度創出新高。他估

計昨日約有60億至70億元內地資金來港「掃貨」，當中包括了港

股通的逾25億港元淨買盤，料「深港通」有望提早「上馬」。

他透露，業界希望內地容許公募基金
及社保基金可直接透過「港股通」

投資港股的建議，大約在去年底才提
出，估不到事件進展這麼快速，目前內
地的社保基金及部分公募基金已完成或
計劃修改公司章程。他樂觀地認為，相
信經此途徑來港的資金還會陸續有來，
建議投資者不要錯過這個「大時代」。

單日買盤使用額度近39億
港股通單日使用額度昨日創出新高，
淨買盤逾25億港元，相等於全日額度的
23%。根據交易所資料，當中買盤有近
39億元，沽盤為13億元。
張華峰表示，內地基金可自由「南

下」買賣港股，有望吸引更多企業、特
別是具質素的國際性企業來港上市。他
又估計，隨着互聯互通的層次愈來愈廣
泛，「深港通」有望提早開通。「深港
通」原定計劃於第三季開通，且愈來愈
大機會有所提早。

下月初組團拜訪深交所等
鑑於「一帶一路」等重大基建正在醞

釀，加上基金互認、兩地指數產品互通
等將相繼落實，本港金融界人士都希望
對此有更多的了解，有見及此，他將於
4月初組織一個代表團拜訪深交所等金
融機構，及了解前海等地發展，目前已
有逾50名業內人士隨團，當中包括財經
事務及庫務局的駐深圳辦處長。

望港交所降低交易所收費
對於港交所(0388)行政總裁李小加的表

現，張華峰表示甚滿意，並支持李小加
連任，但希望他能夠為中小經紀商爭取
更多優惠，降低交易所的收費。他指
出，本港中小型券商參與「滬港通」的
程度並不足，是主要原因是香港券商需
要額外投資「滬港通」系統，而有關的
數額並不低。他建議，中央可以考慮取
消向香港券商收取結算備付金，以減低

券商的營運壓力，吸引更多券商加入
「滬港通」行列。
事實上，內地與香港的交易所也一直

為節省券商經營成本而努力。港交所昨
日表示，為更好地滿足內地投資者對港
股行情的信息需求，港交所旗下資訊服
務公司與上交所旗下上證信息公司簽訂
信息供應商牌照協議。
上證信息成為港交所信息供應商，日
後將通過雲平台向內地券商及個人用
戶，提供香港證券市場的10檔價格深度

實時串流行情服務。有關服務屬「按日
收費計劃」，是港交所於今年3月推出
的新服務；將按照用戶的使用日數計算
費用，較以往的每月固定收費模式更為
靈活。
同時，港交所亦推出一系列針對「滬
港通」的市場數據推廣計劃，其中包括
向「港股通」券商提供的固定月費服務
計劃，內容包括5檔合資格「港股通」
股份的股票行情，以滿足內地投資者對
港股行情的不同數據服務需要。

■■張華峰張華峰((小圖小圖))預計預計「「深港深港
通通」」有望提早有望提早「「上馬上馬」。」。圖為圖為
香港交易廣場香港交易廣場。。 資料圖片資料圖片

■■左起左起：：中國太保副總裁及財務負責人潘艷紅中國太保副總裁及財務負責人潘艷紅、、總總
裁霍聯宏裁霍聯宏、、董事長及總經理徐敬惠董事長及總經理徐敬惠、、總精算師張遠總精算師張遠
瀚瀚。。 張易張易攝攝


